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8棵C型柱 ， 撑起巨大的屋
顶；1000多根粗细不一的橡胶减
隔震支座， 将直接开入航站楼地
下的高铁震动全部吸收 ； 屋顶
8000片玻璃各个形状不同， 内置
的金属百叶可以遮挡正午的强烈
阳光……作为支撑北京国际交往
中心建设的重大工程， 北京新机
场将于2019年10月试运行。最近，
新机场建设取得阶段性成果。

主航站楼完成封顶封围

北京城建集团新机场建设指
挥部副总指挥、 航站楼工程总承
包部经理李建华介绍， 主航站楼
前不久刚完成封顶封围， 整个施
工过程可谓是“重大高新”。 “最多
时施工人员3.5万人, 施工企业上
百家。 ”

据了解， 新机场航站楼总建
筑面积超过142万平方米。 其中，
核心部分60万平方米， 建筑结构
复杂， 单层面积可以放下一个鸟
巢，相当于25个足球场。 去年6月
30日，整个钢结构网构建完成，与
鸟巢外壳的重量相当。 整个曲面
造型用了不到3个月完成。网架曲
面复杂， 是一个凤凰造型的屋面
钢网架。6万多根钢架，1万多个连
接球，都是焊起来的。

凤凰造型的屋面钢网架必须
要精准定位，装配技术复杂程度、
安装难度极高。李建华说，航站楼
屋顶的抗风揭能力， 比以往建筑
有了很大程度的提高。 顶板用的
镀铝锌钢板，以前用的铝锰镁板，
新材料刚度更大，变形更小。经过
多次风洞试验，研究出连接体系，
让整体结构更安全、更保险。

新航站楼的屋顶面积， 达18

万平方米，也是世界最大。航站楼
由一个中央天窗、六条条形天窗、
八个气泡窗及贯穿指廊中部采光
带等组成顶部主要自然采光体
系。整个航站楼一共使用了12800
块玻璃， 其中屋顶用玻璃8000多
块。由于屋顶采用流线曲面构造，
8000块玻璃没有两块是一样的 ，
每块玻璃共有四层， 既能遮挡正
午的光线， 又能满足航站楼自然
采光需求 。 整个航站楼的大屋
顶，由8棵C型柱来支撑 ，中间的
位置跨度达180米，能放下一个水
立方。

高速出京路段年底将基本完工

去年12月底， 京开高速魏永
路到西黄垡桥拓宽工程主路完
工。 首发集团京开高速公路拓宽
项目处经理门海龙介绍， 从2016
年6月到2017年12月底，首发集团
对这段11.4公里长的路段进行了
拓宽改造，主路由双向4车道拓宽
到6车道。 拓宽之后，堵车的情况
大大缓解，主路基本不堵车了，还
为新机场建设的材料、 设备运输
提供保障。

在新机场北围界外， 一对对
高架桥墩向北方延展开去， 下方
有工程机械正在施工。 这是正在
建设中的新机场高速出京方向路
段。 项目建设方北京京投交通发
展有限公司有关负责人介绍，目
前新机场高速从南五环的团河桥

东往南约27公里已于2016年11月
底开工， 计划今年年底主体工程
基本完工。

安置房达绿色建筑二星级标准

在榆垡镇， 大批新机场安置
房已经建成。 大兴区相关负责人
介绍，新机场安置房包括榆垡、礼
贤两大组团， 总建设用地面积约
71.5公顷，总建筑面积约195万平
方米，包含136栋住宅楼、地库及
部分配套设施 ， 层数为 12-18
层，累计建设房屋1.5万套。 截至
目前， 全部楼座主体封顶 ，80%
室内装修及外立面施工完成。

据了解， 新机场安置房融入
了绿色城市、海绵城市、智慧城市
等理念， 实现交通设施与公共空
间的一体化设计， 从城市街道家
具 、景观照明灯等体系体现航
城特色， 充分考虑百姓生活习惯
和出行规律，围绕公园、商场、幼
儿园等设施建设慢行系统。 这也
是全市首批达到绿色建筑二星级
标准的安置房。相关负责人介绍，
例如采用太阳能“集中集热、集中
储热、分散辅热”方式提供居民生
活热水，降低生活成本。基于安置
小区的总图布局，通过风、热、噪
声环境的模拟分析， 对小区的楼
座摆布、通风廊道、植物配置等方
面进行优化。 在小区景观方案设
计中， 还引入雨洪利用理念， 实
现水资源的综合利用。

□本报记者 马超/文 通讯员 翁奇羽/摄

昨天， 记者走进中建三局三
公司北京分公司上庄世茂项目
部。 一间挂着“解忧杂货店”牌匾
的办公室，不断有工人进进出出。

项目部上周开辟一间办公
室， 面向农民工友们开设 “解忧
杂货店”， 挂上信箱， 开通邮箱，
工友通过寄信或者邮件、 短信、
微信方式， 向项目部寻求帮助。
几天来征集的农民工友的困难，
80%都是 “返乡票难买 ”、 项目
离市区远难买年货之类的问题，
从15日开始， 项目部调来几台电
脑， 每天组织志愿者帮着工友们
买火车票和年货。

来自山东的农民工李龙河，
往年元旦前后就回老家了， 这次
项目工期紧， 他一直要干到腊月
二十三 ， 他正犯愁买车票的事
儿， 没想到项目部主动 “解忧”
买票。 看着志愿者用鼠标在网上

操作几下 ， 就帮他定到回家的
票， 他高兴地连说 “好好！”

针对拥有智能手机的农民工
友， 志愿者直接帮他们下载好了
购票软件 。 “出发前两星期是
‘退票潮’， 在APP中用持续抢票
功能， 就不用成天盯着手机看了
……” 项目管理人员罗志康把购
票心得全 “掏” 了出来。

来自湖北的殷先志答应给家
人捎些北京特产回去， 可是项目
离市区太远， 来回不方便。 志愿
者给他下载了京东、 中粮等购物
网站的APP， 帮他注册了账号 ，
想要什么年货、 想买啥， 网上下
单直接送到家， 比自己带回去更
方便。

“设立 ‘解忧杂货店’， 就
是让项目部第一时间掌握农民工
友的困难 ， 帮他们解决后顾之
忧。” 项目副书记李昆渝说。

□本报记者 刘欣欣/文 万玉藻/摄

□本报记者 盛丽
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一箱鸡蛋 、 一桶油 、 一箱
奶， 500元到3000元不等的慰问
金……昨天， 朝阳区南磨房地区
工委、 办事处领导和工会干部将
慰问金和慰问品发放到劳模、 困
难职工和因病住院职工代表手
中， 也拉开了南磨房地区总工会
“两节送温暖” 慰问活动的序幕。

当天， 一行人还先后来到退
休市级劳模张德亮和吕玉秀家里
进行慰问， 感谢劳模为地区建设
作出的贡献。 据介绍， 南磨房地
区总工会今年投入25万余元送温
暖专项资金。 此次活动采取普惠
职工和精准服务相结合， 除普惠

建会企业一线在职职工外， 对外
来务工人员、 大病职工、 困难职
工、 劳模等特殊群体进行精准慰
问， 并采取发放慰问金与慰问品
相结合的方式。 南磨房地区总工
会还突出工会的维权职能， 在送
关爱、送温暖的基础上，监督企业
杜绝拖欠职工工资和不按标准发
放节日加班工资等热点问题。

南磨房地区总工会主席姬维
杰表示，南磨房“两节送温暖”活
动已启动七年， 投入专项资金逐
年增加，覆盖范围逐年扩大，成为
地区总工会帮扶职工、 普惠职工
的一项长效机制。

近日， 市安全监管局召开视
频会议， 全面部署2018年春节烟
花爆竹销售 （储存） 安全管理工
作。 会议明确了烟花爆竹行政许
可、 搭建销售棚、 配送、 销售、
回收、 总结等关键环节的时间节
点， 其中， 配送开始时间为农历
腊月十五日， 销售时间为农历腊
月二十五日至次年正月初五日。

据介绍， 今年的工作强调了
“统一部署， 属地监管， 企业自
律 ， 社会监督 ” 的工作原则 ，

“坚持问题导向” 和 “从严、 从
实、 从细” 的总体要求， 源头上
严格行政许可、 过程中强化监督
检查、 措施上狠抓工作落实的三
个方面的重点工作。

记者了解到， 今年市安监局
对全市烟花爆竹批发单位和零售
点， 包括临时零售点和长期零售
点依法进行行政许可。 在本市五
环路以内不设置烟花爆竹零售
点。 五环路以外区域， 已设置长
期零售点的区要通过压减数量，

实现 “一区一点”。 在各区划定
的禁止燃放区域内不设置烟花爆
竹零售点， 确保城市中心区和建
成区的安全。

此外， 今年全市烟花爆竹批
发单位主要负责人 、 分管负责
人 、 安全管理人员 、 仓库保管
员、 守护员和零售单位主要负责
人、 专职安全管理人员以及其他
从业人员的安全教育培训率需达
到100％， 考核率达到100％， 持
证上岗率100％。

□本报记者 刘欣欣
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南磨房工会投入25万元送温暖

主航站楼完成封顶封围 高速出京路段年底完工

五环路内不设烟花爆竹零售点

昨天， 北京市公园管理中心
邀请北京市党的十九大精神百姓
宣讲团示范团， 进行 “不忘初心
跟党走 圆梦京华谱新篇” 专场
宣讲， 用百姓视角解读了十九大
精神。 来自北京植物园的牛夏讲
述了她打破巨魔芋在我国从没开
过花的先例， 让巨魔芋开花从而
实现几代植物工作者梦想的故
事， 让现场听众备受鼓舞。

本报记者 邱勇 摄影报道

用百姓视角
解读十九大精神

新机场明年10月试运行

工地“解忧杂货店”帮农民工买票


